

Pertama, penelitian yang berjudul ” Implementasi *Hybrid Contract* Pada Produk *Baiti Jannati* : Studi Kasus Pada Bank Muamalat Indonesia Banjarmasin” oleh Atailah Atay Wahdah. Penelitian ini menghasilkan temuan bahwa pada produk *baiti jannati* terjadi *hybrid contract* yaitu *musyarakah* dan *ijârah*, bank berkongsi untuk pembelian aset berupa rumah. Kemudian nasabah membayar *ijârah* untuk mengurangi porsi kepemilikan bank atas aset tersebut hingga sepenuhnya dapat menjadi milik nasabah. Hasil analisis dari penelitian ini menunjukkan implementasi *hybrid contract* pada produk *baiti jannati* bahwa bank dan nasabah melakukan perkongsian kemudian nasabah akan membayar sewa dengan cara mengangsur hingga aset tersebut sepenuhnya menjadi milik nasabah. *Hybrid contract* yang terjadi pada produk *baiti jannati* telah menerapkan prinsip pembiayaan sesuai syariah dengan Fatwa DSN MUI No: 73/DSN-MUI/XI/2008 tentang *mushâraakah mutanaqisah*.¹⁵ Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang sedang peneliti lakukan, perbedaannya terletak pada objek penelitiannya. Pada penelitian ini objeknya yaitu produk *baiti jannati*, sedangkan objek penelitian yang sedang peneliti lakukan yaitu produk gadai iB emas.

Kedua, penelitian yang berjudul ” Tinjauan Hukum Islam Terhadap Multi Akad Dalam Aplikasi Sukuk *ijârah* Pada PT Sona Topas Tourism Tbk” oleh Mufattachatin. Hasil penelitian ini menjelaskan bahwa dalam sukuk *ijârah* yang diterbitkan oleh PT. Sona Topas Tourism Tbk. terdapat tiga akad dalam satu transaksi. Akan tetapi, hukum yang terkait adalah boleh karena

¹⁵ Atailah Atay Wahdah., “Implementasi Hybrid Contract Pada Produk Baiti Jannati: Studi Kasus Pada Bank Muamalat Indonesia Banjarmasin” (Skripsi--IAIN Antasari, 2015).

pihak yang melakukan akad berbeda-beda, yakni antara PT. Sona Topas Tourism Tbk, PT. IDP, dan investor (pemegang obligasi).¹⁶ Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang sedang peneliti lakukan, perbedaannya terletak pada fokus masalahnya. Pada penelitian ini menfokuskan pada hukum islam terhadap multi akad dalam aplikasi sukuk *ijârah*, sedangkan fokus masalah yang sedang peneliti lakukan yaitu penerapan *hybrid contract* pada gadai emas dalam prinsip ekonomi Islam.

Ketiga, penelitian yang berjudul "Tinjauan tentang Konstruksi Akad Asuransi dalam Fatwa-Fatwa Dewan Syariah Nasional" oleh Achmad Ridlowi. Hasil dari penelitian ini yaitu konstruksu akad asuransi dalam fatwa-fatwa dewan syariah nasional, merupakan bentuk akad ganda atau multi akad, dan hukumnya diperbolehkan, karena keharaman multi akad pada dasarnya disebabkan oleh tiga hal: dilarang agama atau hialah karena dapat menimbulkan ketidakpastian dan ketidakjelasan, menjerumuskan ke praktik *riba'* dan multi akad yang menimbulkan akibat hukum yang bertentangan pada objek yang sama.¹⁷ Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang sedang peneliti lakukan, perbedaannya terletak pada fokus masalahnya. Pada penelitian ini menfokuskan pada konstruksi akad asuransi, sedangkan fokus masalah yang sedang peneliti lakukan yaitu penerapan *hybrid contract* pada gadai emas dalam prinsip ekonomi Islam.

¹⁶Mufattachatin., "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Multi Akad Dalam Aplikasi Sukuk Ijarah Pada PT Sona Topas Tourism Tbk" (Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2009).

¹⁷Achmad Ridlowi, "Tinjauan tentang Konstruksi Akad Asuransi dalam Fatwa-Fatwa Dewan Syariah Nasional" (Skripsi--Uin sunan kalijaga, Yogyakarta, 2009)

Keempat, penelitian yang berjudul "Prospek Gadai (*Rahn*) Emas di Perbankan Syariah: Studi Kasus pada Bank Syariah Mandiri Cabang Bekasi" oleh Ami Apriani. Hasil penelitian ini menjelaskan bahwa kekuatannya: *brand image* dari bank syariah mandiri sehingga memiliki kepercayaan yang cukup tinggi dari masyarakat bekasi. Kelemahannya: masih kurangnya sosialisasi kepada masyarakat sehingga banyak masyarakat yang belum mengetahui produk gadai. Peluangnya: kemudahan proses gadai di bank syariah mandiri menjadi daya tarik tersendiri bagi masyarakat yang membutuhkan dana dalam waktu cepat biaya pembiayaan yang tinggi dari nilai taksiran barang jaminan yaitu 90% untuk logam mulia dan dinar bersertifikat, dan 85% untuk perhiasan. Ancamannya: banyaknya pesaing produk gadai emas pada bank-bank maupun lembaga pegadaian sendiri.¹⁸ Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang sedang peneliti lakukan, perbedaannya terletak pada fokus masalahnya. Pada penelitian ini menfokuskan pada prospek gadai emas, sedangkan fokus masalah yang sedang peneliti lakukan yaitu penerapan *hybrid contract* pada gadai emas dalam prinsip ekonomi Islam.

Kelima, penelitian yang berjudul "Analisis Prosedur Pemberian Pinjaman dengan Gadai Emas pada PT. Bank Bri Syariah Pekanbaru" oleh Muhammad Arif. Hasil dari penelitian ini yaitu, ditemukan masalah seperti tidak dimintanya surat keterangan atau faktur atas pembelian emas tersebut danruangan transaksi yang kecil. Maka dari itu sebaiknya Bank BRI Syariah

¹⁸Ami Apriani, "Prospek Gadai (*Rahn*) Emas di Perbankan Syariah: Studi Kasus pada Bank Syariah Mandiri Cabang Bekasi" (Skripsi--UIN Syarif Hidayatullah, Jakarta, 2010)

meliputi penjelasan tentang *Qard*, *Rahn*, *ijârah*, *hybrid contract* dan prinsip ekonomi Islam.

Bab tiga yaitu bagian yang berisi tentang deskripsi data. Pada bab ini menjelaskan tentang gambaran umum tentang Bank BRI Syariah, deskripsi gadai iB emas di BRI Syariah KCP Gresik dan mekanisme penggunaan *hybrid contract* yang tergabung pada produk gadai iB emas di BRI Syariah KCP Gresik.

Bab empat yaitu analisis data. Pada bab ini menguraikan tentang *hybrid contract* yang tergabung dalam produk gadai iB emas di PT. Bri Syariah KCP Gresik dan menganalisis tentang sesuai atau belum atau tidak sesuai *hybrid contract* yang tergabung pada produk gadai iB emas di BRI Syariah KCP Gresik dengan prinsip ekonomi Islam.

Bab lima yaitu penutup. Bab ini merupakan bab terakhir yang berisi tentang kesimpulan dari hasil penelitian dan saran-saran yang dapat bermanfaat bagi banyak pihak yang terkait khususnya Bank BRI Syariah KCP Gresik mengenai *hybrid contract* pada produk gadai iB emas.